

Informationsvorlage

Vorlage Nr.: IV/0339/2013

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Zuständigkeit
Ausschuss für Umwelt, Stadtentwicklung und Verkehr	28.02.2013	Kenntnisnahme

Ab in die Mitte 2013; „Auf nach Rade! – Die Reise zum Mittelpunkt unserer Stadt,,

hier: Förderzusage für die gemeinsame Bewerbung der Stadt Radevormwald, des Citymanagement Vereins Radevormwald e.V. und der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Radevormwald mbh zum Förderprogramm „Ab in die Mitte“ 2013

Erläuterung:

Im Januar 2013 wurde der Stadt Radevormwald durch Minister Michael Groschek mitgeteilt, dass die gemeinsame Bewerbung der Stadt Radevormwald, des Citymanagement Vereins Radevormwald e.V. und der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Radevormwald mbH im Landeswettbewerb „Ab in die Mitte! Die City-Offensive NRW 2013“ mit dem diesjährigen Thema „Stadt Tourismus – Stadt Handel – Stadt Identität“ erfolgreich war. Aus über 37 nordrhein-westfälischen Kommunen, die sich in dem Landeswettbewerb beworben hatten, wurden neben der Stadt Radevormwald 11 weitere Kommunen als Preisträger ausgewählt. Dabei wird besonders hervorgehoben, dass die Jury einvernehmlich den Projektantrag der Stadt Radevormwald würdigt, „der den Anforderungen der Wettbewerbsausschreibungen in vollem Umfang gerecht wird. Die kreativen Ansätze zur diesjährigen Thematik mit den vielfältigen Projektideen sind in ihrem Wettbewerbsantrag besonders gelungen. Besonders würdigt die Jury die Einbeziehung der Umbaumaßnahmen des vergangenen Jahres, lobt den Bezug zum Integrierten Handlungskonzept und dessen Weiterentwicklung unter touristischen Aspekten.“

Die Förderzusage des Landes NRW für den Wettbewerbsbeitrag „Auf nach Rade! Die Reise zum Mittelpunkt der Stadt“ umfasst 52.500 € (entspricht 70%iger Förderung). Der Gesamtbetrag über 75.000€ setzt sich somit aus 70%iger Förderung (52.500 €) plus 30%igem Anteil aus Drittmitteln (22.500 €) zusammen. Wie auch im Zuge des Wettbewerbs „Ab in die Mitte! 2012“ sollen die Drittmittel durch Private und Sponsoren zur Verfügung gestellt werden.

Die Projektbausteine

Der Wettbewerbsbeitrag umfasst insgesamt drei Projektbausteine, die sich in ihren unterschiedlichen Facetten mit der „Reise zum Mittelpunkt der Stadt“ auseinandersetzen. Alle Bausteine haben gemein, dass Sie zu einer nachhaltigen Belebung der Innenstadt beitragen wollen und gleichzeitig die Identifikation der Raderinnen und Rader mit ihrer Stadt stärken sollen. Bei der Umsetzung wird dabei besonderer Wert auf die Einbindung der Bürgerinnen und Bürger und der lokalen Akteure gelegt.

Der Projektbaustein „*Rade-Routen*“ wird die bereits vorhandenen vielfältigen attraktiven Ausflugsziele in und um Radevormwald stärker mit der Innenstadt verknüpfen. Neue Routen werden geschaffen und bestehende etabliert bzw. erweitert. Dabei finden die unterschiedlichen Zielgruppen Beachtung: Rad-, Wander- und Nordic-Walking-Routen sind genauso Teil des Konzepts wie Themenrouten, Fahrradrouen mit e-Bike-Verleih oder Geo-Caching.

„*Rund um Rade – Das Stadtspiel für die ganze Familie*“ ist ein weiterer Projektbaustein: Er umfasst die gemeinsame Erarbeitung eines einmaligen Gesellschaftsspiels, das sich um die Geschichte und Ereignisse rund um Radevormwald dreht. Dieses Stadtprodukt soll den Bürgerinnen und Bürgern einen neuen Blickwinkel auf „ihre“ Stadt ermöglichen und helfen Radevormwald als Marke zu etablieren.

Der Projektbaustein „*RadeTourismus*“ rundet den Wettbewerbsbeitrag hinsichtlich der fremdenverkehrsrelevanten Aspekte ab: Die „RadeAgentur“, eine zentrale Anlaufstelle für Bürgerinnen und Bürger genauso wie für Besucherinnen und Besucher von Radevormwald, wird in der Innenstadt geschaffen. Die „RadeReisePakete“ ermöglichen einen „Rundum-Sorglos“-Aufenthalt in Rade. Im „RadeRucksack“ werden Informationen zu Angeboten und Veranstaltungen, genauso wie radespezifische Give-aways zusammengestellt und vermarktet.

Den Höhepunkt und Startschuss des „Ab in die Mitte!“-Programms in Rade soll die „Rader Reisemesse“ auf dem Marktplatz bilden. Sie wird den Besucherinnen und Besuchern die Möglichkeit bieten, sich über die neu geschaffenen Angebote zu informieren und beispielsweise die „RadeReisePakete“ zu buchen.

Der Zeitrahmen

Das Projekt wird hauptsächlich im Rahmen einer Intensivwoche (12. – 19.7.2013) und voraussichtlich am „Ab in die Mitte!“-Innenstadttag (14.9.2013) durchgeführt. Letzterer Termin findet in allen Preisträgerkommunen gleichzeitig statt und wird dazu genutzt, das Projekt besonders öffentlichkeits- und medienwirksam zu präsentieren. Da am 14.09.2013 jedoch gleichzeitig die Pflaumenkrisis stattfindet, wird momentan eine Verschiebung des Termins in Erwägung gezogen, welche jedoch der Zustimmung des Fördermittelgebers bedarf!